

II-434 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 3191J

1991 -01- 17

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Müller, DDr. Niederwieser, Strobl, Mag. Guggenberger
und Genossen

an die Bundesministerin für Umwelt und Familie
betreffend

Schadstoffbelastung entlang der Autobahnen

Vor kurzem wurden Untersuchungen der "Deutschen Forschungsanstalt für
Luft- und Raumfahrt (DLR)" über die Schadstoffbelastung entlang der Auto-
bahnen bekannt.

Das Institut für Physik und Atmosphäre der DLR untersuchte die horizonta-
le und vertikale Ausdehnung der Verkehrsemissionen und auch die Ozonkonzen-
tration.

Im Zuge dieser Arbeiten wurde festgestellt, daß die Atmosphäre bis in eine
horizontale Entfernung von 12 km mit Stickoxiden angereichert wurde, Ver-
brennungspartikel wurden in einer Entfernung von 5 bis 8 km entlang der
Autobahnen festgestellt.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen an die Bundesministerin für Umwelt
und Familie die

A n f r a g e:

1. Sind Ihnen die o.a. Forschungsarbeiten bekannt?
2. Sind Ihnen ähnliche Untersuchungen über Österreichs Autobahnen bekannt?
3. Wenn ja: wie lauten die Hauptaussagen?